

Inscripción mensual..... Cr. 1 00
trimestral..... 2 75
anual..... 10 00

EXTRANJERO

Inscripción anual oro americano..... \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador,
Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Avenida primera Oeste No. 30

Frete al Hotel Internacional

Apartado de correo No. 288

TELEFONO No. 44

Toda colaboración será solicitada

Editor y Director,
Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 6 DE SETIEMBRE DE 1906

NÚMERO 57

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, — Socio Gerente

La Mariposa

(Establecimiento á 125 varas de la iglesia La Soledad)

Todas las mercaderías que vende esta casa son frescas y de una baratura que ningún otro establecimiento puede superar.

El negocio está vigilado por su propio dueño, al efecto de complacer á la clientela, vendiendo artículo superior al más bajo precio de plaza.

La fama de LA MARIPOSA se ha consolidado gracias á su sistema de vender con ínfima ganancia todos los artículos (Viveres y Géneros), haciendo su realización mayor en los artículos de primera necesidad, tales como arroz, azúcar, café, té, manteca, aceite, jabón, candelas, sal, almidón, harina, leche condensada, pastas italianas, canfin, loza de hierro y porcelana y otro sinnúmero de abarrotes, que por ser directamente importados para el establecimiento, se encuentran allí en condiciones ventajosas.

LA MARIPOSA da buen trato á los clientes. LA MARIPOSA vende barato. LA MARIPOSA mantiene aseado su negocio. Toda familia de orden y de economía debe mandar por las provisiones á LA MARIPOSA.

Servicio á domicilio. ¡No hay licores!

LA SUIZA
Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco á mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra á quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior.

Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobias Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA. San José, julio 25 de 1906.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios cimientos, agua manantial, y macadam ya pagado. Está situado 200 varas arriba de la Plaza de Ganado. Se tornea madera y se compran y componen instrumentos viejos de cuerda. Se venden piezas torneadas para toda clase de muebles, á más bajo precio que en cualquiera otra parte. Entenderse con FEDERICO PRADA SUAREZ.

LIBRERIA Y PAPELERIA

—DE—

Iglesias Hermanos
Calle Central N. Hpartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.— Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad]
UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA
LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

GRAN COLECCION DE PLANTAS
DE ALFREDO BRADE

Se hace cargo de vender y trasplantar siembras y de adornar salones para bailes y casamientos

EL CREDITO
ILIMITADO

Fuera del Conde de Monte Cristo, á quien Alejandro Dumas, con la prodigalidad de su imaginación soberana, concedió una carta de crédito ilimitado, para que pudiese realizar en París sus gigantescos proyectos de venganza, no teníamos noticia de que á nadie le hubiese sido otorgado ese talismán tan milagroso como la lámpara de Aladino, puesto que pone á disposición de quien lo tiene todos los tesoros de la tierra. Y creíamos que los créditos ilimitados eran apenas un recurso de novela, cuando hace dos ó tres meses fuimos informados de que nuestro Ministro en Río Janeiro, el ex-Presidente don Ascensión Esquivel, iba provisto de ese talismán todopoderoso que pone á sus órdenes, sin limitación alguna, los caudales públicos del país.

Los banqueros de París rechazaron, según parece, ese inusitado documento de crédito que por su amplitud infinita traspasaba los límites de lo posible y venía á quedar reducido á cero, y el señor Esquivel,—que no tenía á mano soldados y cañones para hacer respetar su voluntad—tuvo que doblegarse y reconocer que no todas las humanas barreras pueden saltarse tan fácilmente como la Constitución de Costa Rica.

Pero si en Europa no se aceptan los créditos sin limitación, aquí estamos más adelantados, y desafiando prácticas de naciones bisoñas y meticulosas, parecemos estar dispuestos á poner aquellos de moda. No hace muchos días, en efecto, una complaciente mayoría del Congreso autorizó al Poder Ejecutivo para que gastase, sin límite alguno, en los festejos extraordinarios que á mediados del presente mes se celebrarán en honor de los delegados de El Salvador, Honduras y Guatemala que vienen á honrar nuestra casa, celebrando en ella su Tratado de Amistad.

Son, á nuestro juicio, evidentes la inconstitucionalidad é inconveniencia de semejante decreto; y no valen los argumentos de que dicha autorización significaba un voto de confianza solicitado por el Ejecutivo, que sus diputados adeptos no podían negarle, y que era ofensivo limitar la suma á emplear en los agasajos de nuestros huéspedes,—porque contra la ley no deben perderse ni otorgarse votos de confianza, y porque en todas partes donde hay una Constitución,—aun en muy linajudas monarquías,—se pone tasa á los créditos de ese género como á todos los demás de los presupuestos del Estado.

Pero ya que el mal está hecho, cumple al gobierno gastar en las fiestas del 15 con la discreta moderación que la situación de nuestras finanzas y las múltiples necesidades no satisfechas del país perentoriamente exigen.

No pretende la oposición,—co-

mo algunos celosos gobiernistas maliciosamente lo aseveran,—que Costa Rica atienda taofia y despectivamente á los representantes de las otras repúblicas de Centro América, sino que lo que se gaste en festejarlos sea bien empleado y que no se despliegue, por alarde de vanidad principesca, el soberbio aparato de una prodigalidad ostentosa, como si el oro abundara en las arcas nacionales. Decente y cariñosamente pueden y deben ser recibidas las legaciones de nuestras hermanas; pero no son por cierto las magnificencias del decorado y la variedad y riqueza de los espectáculos lo que más ha de complacer á nuestros huéspedes, sino el espíritu de amplia concordia y leal estimación que el pueblo de Costa Rica y su gobierno les demuestran,—procurando que se sientan aquí como en su propia casa y que al despedirse de nosotros lleven el convencimiento de que si el país no tiene recursos bastantes para ofrecer opulentas recepciones, sí tiene afectos sinceros é invariables para todos los hijos de la gran patria centroamericana.

ERNESTO MARTIN.

Ana Maria Murphy de Charpentier

Así se llamaba la alta matrona que el domingo último, próximas las 9 p. m., dejó el tiempo para remontarse á la eternidad. Allí la admiraríamos, desde aquí, los que saboreáramos la delicia de almorzar con ella.

Treinta y cinco años hacía que la abrigaba el limpio cielo de Costa Rica, que no la vio nacer. Desde los primeros momentos de este periodo de tiempo la matrona comprobó que su corazón estaba temblando en el fuego de la caridad. En efecto, sus primeras gestiones fueron por unir su intervención á la de distinguidas matronas nacionales, y fundar la consoladora Sociedad de San Vicente de Paúl. Sus ahuehos, su actividad se dirigían esmeradamente á enjugar lágrimas, á aliviar dolores, á apaciguar tempestades del alma. Nadie le era indiferente: ella los sentía á todos como hermanos, y los buscaba ó los llamaba. En el hogar de ella encontraban calor y vigor los que padecían frío y extenuación. Más tarde, analizando ella con su seguro criterio una clase especial de menesterosos, gestionó y cooperó en la fundación del hospicio de incurables. Ella con ternura maternal, dió á éste la mano en sus primeros pasos.

Trascurrió el tiempo y la matrona de Charpentier tuvo que seguir á su esposo al Puriscal, donde él cultivaba la tierra. En este hermosísimo y por varios conceptos digno pueblo, ella estableció un activo movimiento caritativo, y por muchos años lo sostuvo, arrojando dificultades sin cuento. Todas las semanas, unas veces á pié, otras en carreta, pasaba de

su finca á Santiago, cabecera del cantón. Yo la encontraba no pocas veces. Me bajaba del caballo y con el sombrero en la mano, la esperaba. Me parecía la imágen de la caridad, en busca de atribulados á quienes acariciar. Ella, sonriente me preguntaba qué andaba haciendo. Yo le respondía que andaba muy ocupado. Ella me hacía observar que todos teníamos nuestras ocupaciones, y me contaba que iba para Santiago á arreglar su rifa para el próximo domingo, y me citaba para que le ayudara en caso de que me hallase dicho día en el pueblo. Y me agregaba que hacía algún tiempo venía haciendo propaganda por la fundación de un Hospital en Santiago, donde encontrasen refugio los desvalidos. En Marzo de 1896, nos encontramos en la mencionada población. Era domingo. La señora de Charpentier estaba enfrente de una mesa, en el lado Este de la plaza, y rifaba objetos regalados para socorrer á la indigencia. Me acerqué y la saludé y ella me contó que acariciaba la esperanza de ver realizado su sueño de un Hospital en Santiago, porque más de una persona le había asegurado que se trabajaba por traer de nuevo al Poder á don Bernardo Soto, y que dicho ciudadano, muy rico en bienes de fortuna, lo era todavía más en generosidad, y que, Presidente él otra vez, ella porfiaría para que en alguna forma le procurase elementos para un establecimiento de que era muy mercedor el Puriscal, que producía tanto. Trascurrieron varios años, y el bellissimo sueño de la noble matrona no se realizó. Al fin ella tuvo que trasladarse á San José, por la gravedad y muerte de su esposo, y dejó el Puriscal, entre otras razones porque ya sentía el día cuyo desarrollo ha puesto fin á su preciosa existencia. Dicho día se originó en un golpe recibido por la señora de Charpentier en el vuelco de la carreta durante una de sus excursiones en busca de consuelo para los necesitados.

No sólo estos deben acudir á porfía á depositar un ramo de ciprés y de siemprevivas en la tumba que guarda los mortales despojos de la que fué providencia de ellos con el nombre de Ana Maria Murphy, sino también los que tengamos sentimientos de gratitud y de justicia, y miremos con interés la ternura, los esfuerzos y los sacrificios realizados en favor de nuestros hermanos.

ZENÓN CASTRO R.

Ama. fi, setiembre 4 de 1906.

DE JIMENEZ

En este poblado se ha despertado gran entusiasmo por la fundación de una escuela de ambos sexos, pues se calcula en cien el número de niños en edad de recibir el pan de la enseñanza.

Hará cerca de un mes que se envió al señor gobernador de la

comarca de Limón, para que la trasladara á la Municipalidad de esa ciudad, la terna para el nombramiento de las personas que han de integrar la Junta de Educación, en la cual figuran los nombres de caballeros tan respetables, como don Manuel Bravo, don Federico Noboa, don Francisco Sánchez, don Pedro Alvarado y don Eladio Fonseca.

Con ansia es esperado el nombramiento de la Junta de Educación, pues una vez instalada procederá sin pérdida de tiempo á llevar á cabo todo lo necesario para el establecimiento del plantel de enseñanza á que venimos aludiendo.

De la progresista Municipalidad de Limón depende la instalación de la escuela en el plazo más corto posible.

—El estimable caballero don Federico Noboa, que tantas y tan justas simpatías cuenta entre nosotros, se radicará definitivamente en este poblado. En el tren de la mañana de ayer partió para San José con objeto de traer á su apreciable familia.

Corresponsal.

Sociedad de Seguros
de Vida Costarricense

El martes á las siete de la noche celebró sesión ordinaria la Directiva de la referida Sociedad.

Asistieron los señores: don Roberto Castro, Fernando Zamora, Alfonso Barrantes, Ciriano Zamora; secretario, don Tiburcio Solano y tesorero don Alejandro Cardona.

I.—Fue aprobada el acta de la sesión anterior.

II.—La señora Dorila Umaña de Zamora pide se le devuelva el certificado de defunción que entregó y la póliza de seguro, documentos que necesita para abrir la mortal de su finado esposo Francisco Zamora.

Se acordó que el secretario le entregue esos documentos bajo recibo y con la expresa condición de devolverlos á la Sociedad, pues son comprobantes que deben permanecer en el archivo.

III.—Previos los trámites reglamentarios fueron admitidos como socios, los señores siguientes: don José María Casasola Escalante, que cotiza con cinco colones, don David Barquero Ruiz, con un colón, don Miguel Camacho Chaves con un colón, doña Esmeralda Morillo de Meza, con cincuenta céntimos. Fue denegada la solicitud de admisión de don Ramón Meza Noguera, por ser mayor de cincuenta años.

Se trataron algunos otros asuntos pero su resolución quedó postergada, para la próxima sesión.

A las 8 p. m., terminó la sesión.

JUNTA DE EDUCACION DE

SAN JOSE

A las personas que no hayan pagado la cuota que les corresponde, según el detalle escolar publicado el 22 de noviembre de 1903 en "La Gaceta" oficial, se les avisa que deben cubrir esa suma, pues de lo contrario la autoridad escolar procederá sumariamente al cobro conforme ordena el artículo 193 de la Ley de Educación Común. San José, 8 de agosto de 1906.—15 v.

CHACHARA

LA REINA DEL CAFÉ

Aunque á quien á retazos le paga el sueldo convenido al tomarla á su servicio se le antojó bautizarla con el nombre de una opereta de asunto japonés, ella responde al nombre de pila y no se enfada si la llaman por el otro.

Ni es alta ni baja; más bien delgada que gruesa; blanca como la leche en el momento de ordeñarla, con ligeros toques de rosa en sus mejillas; dos graciosos hoyuelos en la cara y otro en la barba; unos ojos que, si no son muy grandes, no dejan por eso de ser bonitos, cintura esbelta, y... pare usted de contar.

Vístelo como las chicas del pueblo. Sa-ya de percal, corpiño blanco, brazos al aire y chal do seda, azul, con cenefa bordada, cuando sale á la vía pública.

Por la ligera descripción que de su persona hago, convendrán ustedes conmigo en que muy dignamente pudiera ocupar la sala de recibo de un solterón impenitente, pero como las mujeres ponen y el cornudo del abismo dispone se dedica á servir en un café nocturno.

Dicen que apesar de sus encantos y timidez de aveculita apasionada en las mañanas de una red, no tiene corazón, es decir, si lo tiene, pero no late cuando le dicen ciertas cosas que á ellos se les antoja galanteos y á mí me parecen plagarías capaces de ruborizar á los mástiles de una fragata de guerra.

II

Son las once de la noche. El salón de recepciones del café G., cuyas paredes cubre encarnado papel salpicado de dorados dibujos, que lo mismo pueden ser flores de lis que cruces de Malta, está lleno de gente de buen humor, de gente enemiga de los rayos del sol, al menos durante las horas de la mañana, formando animados grupos al rededor de las mesitas cubiertas por vetada carpeta.

Alí se habla mucho, pero de nadie se murmura. Se comenta la "nota del día", y la fiesta sigue en paz... hasta que un grave policía les indica, con la cortesía reglamentaria que en el vecino reloj sonó la hora; hora en que las puertas deben cerrarse y cada mocheuelo está en el deber de buscar su clivo.

Dejemos la una y volvamos á las once. La reina del café abandona el mostrador del atrio, donde en grande cafetera hierve una agua b.rosa que al dueño del establecimiento se le antoja darle el nombre de café, penetra en el salón de recepciones y toma asiento junto á la mesa que se halla colocada cerca de la puerta, con la majestad de una reina sin diadema.

En este punto y hora las conversaciones cesan y todas las miradas convergen en un mismo punto: en los brazos al desnudo que la reina á la pública curiosidad presenta. Los corazones latén, las caras palidecen y el más atrevido se le acerca, pide un café en taza y

—¿Qué quiere usted tomar, niña?
—Una leona.—responde ella haciendo un gracioso mohín, fijando la vista en el suelo.

Ella, como ahora está de cuerpo presente, no está de tunda. Sirve lo pedido el soberano del café.

Mientras beben, el galán le dice aquello que le viene al magin envuelto en palabras dulces y halaguiñas. Ella contesta con frases entrecortas, sin soltar prenda, recogiendo con sus dedos las puntas del delantal como si tratara de festinarlo.

El galán, convencido de que ya se le acabó el dinero y de que no alcanzará lo que se propone, busca un pretexto, toma la puerta y huye con la desesperación de un condenado cuando lo quieren llevar á misa.

Se acerca otro, hace el mismo ofrecimiento, lo acepta y con el último sorbo toma el camino del anterior.

Luego otro, más tarde otro y así sucesivamente hasta que la hora de clausura llega, logrando todos dejar en la cantina el metal que llevaban en el bolsillo y ninguno lo que, al entrar, se propuso.

Sucede que cuando algún amarelado galán, de esos que suelen llevar en sí mucho amor y ninguna moneda de plata en los bolsillos se demora, más de lo necesario cantando los salmos de costumbre á la reina del café, suena potente en el salón la voz del soberano, diciendo:

—Señorita, en el atrio están unos señores que desean tomar chocolate á la rusa! Se levanta la reina y al pasar la dice el soberano al oído:

—Usted siempre tan tonta. Ese que habla con usted tiene muchas pretensiones, pero plata ninguna: es un "bruja so. pera." Los que están afuera prometen; détes conversación.

Ella obedece y la que según muchos no tiene corazón, dispone en cambio de un estómago que para caldera quisiera una máquina de veinte mil caballos de fuerza, si juzgamos por la cerveza, café y chocolate que les da albergue durante dos horas en la noche.

III

Poco á poco se va despejando el salón. Ellos, con los bolsillos vacíos, van camino de sus casas. El soberano cuenta las monedas que entraron en el cajón y la reina del café se desespera, cubre sus desnudos brazos con el chal de seda, azul, con cenefa bordada, traspasa la puerta y en compañía de un hermanito se dirige hacia el sur, guiada por la Cruz Austral, sin acordarse de galanteos, cerveza ni tazas de café que con seguridad se repetirán la siguiente noche.

Son las dos y cuarto de la madrugada. ARMANDO CARDENAL.

CABLES

RUSIA

Noticia desmentida.—Los revolucionarios se escapan de las cárceles.—Las provincias bálticas en porder de los revolucionarios, San Petersburgo, 4.—Se des-

miente la noticia de que Treppoff ha sido retirado del servicio activo.

La prensa dice que son completamente inútiles los tribunales, las cárceles, los destierros y los convoyes debido á que muchos revolucionarios se han escapado cuatro veces de los puntos donde estaban recluidos, tomando parte después en nuevos asesinatos.

En Lodz, varios revolucionarios que habían sido conducidos ante el tribunal, se escaparon por las ventanas sin que los jueces y abogados intentaran evitarlo.

Lipiga, 4.—Dos revolucionarios que iban conducidos por la policía se arrojaron de un tren en marcha desapareciendo inmediatamente. En la calle principal de San Petersburgo otro revolucionario se tiró del coche en que iba conducido por la policía, logrando escaparse. Los prófugos de la cárcel de Samara son tan numerosos que el ministerio se ha visto en la necesidad de proceder á una investigación.

Los revolucionarios son dueños de las provincias bálticas, formando ellos el verdadero gobierno; castigan ferozmente á los que no les quieren ayudar, y sus tribunales secretos recorren las villas y aldeas aplicando la ley de Lynch.

En Garslinsk los revolucionarios arrestaron á un individuo y torturaron á su esposa quemándole las plantas de los pies. En Bonsky torturaron al cajero de una fábrica de aserrar, robando el efectivo que tenía en caja. Una partida atacó el pueblo de Molta y robó once mil rublos. En Tula cogieron al recaudador de las ventas de aguardiente del gobierno, le dieron una gran paliza y le quitaron 16 mil rublos.

ITALIA

Los jesuitas nombrarán á un alemán general de la compañía.

Roma, 4.—Se dice que los jesuitas, á petición del emperador Guillermo, nombrarán general de la compañía á un alemán. Con esto esperan la anulación de la ley que prohíbe á los jesuitas tener casas en Alemania.

GRAN BRETAÑA

Explosión absurda de un buque de guerra.—Congreso obrero.

Londres, 4.—Abordo del buque de guerra en construcción Quirick ocurrió ayer una explosión de la que resultaron cuatro obreros muertos y ocho gravemente heridos.

Liverpool, 4.—Al congreso obrero asisten 490 delegados, representando más de un millón y medio de obreros. Toman parte en las sesiones 30 miembros de la cámara de los comunes. Su primer acto fué un voto de simpatía para el pueblo ruso que desea establecer un gobierno constitucional.

NORUEGA

Expedición al Polo Norte.

Cristiania, 4.—La expedición noruega que se dirige al Polo Norte, abordo del buque Gjoa, ha llegado al estrecho de Behring, franqueando el paso del Noroeste.

CUBA

Contra los que propalan noticias falsas.

Habana, 4.—El gobernador de Santiago de Cuba dió orden de reducir á prisión á toda persona que propale noticias falsas sobre la revolución.

Entre Pinar del Río y Consolación del Sur se presentan con frecuencia nuevas partidas de revolucionarios.

ECUADOR

Convocatoria de la Convención Nacional.

Guayaquil, 4.—El presidente Alfaro expidió una proclama convocando á la Convención Nacional á que se reuna el 9 de octubre para promulgar la nueva Constitución y elegir presidente de la república.

PANAMA

Un diputado muerto.

Panamá, 4.—En una riña que se suscitó en una de las calles de esta ciudad fué muerto Demetrio Quintero, miembro de la Asamblea.

CHILE

Llegada de Mr. Root.—Recibimiento que se le hizo

Valparaíso, 4.—Anoche se celebró la recepción en honor de Mr. Root en el palacio del Ejecutivo. El presidente de la república, dijo: "La asistencia de V. E. al congreso panamericano, su visita á los países sudamericanos y su presencia en esta ciudad son testimonio elo-cuente de los sentimientos que contribuirán al progreso de este continente. En estos tristes momentos para Chile sentimos profundo agradecimiento hacia el pueblo americano y su presidente, por la simpatía y generosidad que nos han demostrado."

En contestación, dijo Mr. Root que había llegado á Santiago para expresar personalmente la simpatía del gobierno y pueblo que sufrió recientemente una desgracia parecida á la que hoy aflige á Chile. Que las amistades nacidas en momentos de adversidad son más fuertes y duraderas que las que se forman en la prosperidad.

En su honor se celebró una recepción en la casa del ministro de relaciones exteriores y una función de gala en el teatro.

Hoy se celebró otra recepción en la legación americana.

Ayer presencié una gran manifestación en honor de los países que demostraron simpatías por Chile. Se hicieron delicadas alocuciones á la generosidad de Argentina y Perú.

Para la isla de Juan Fernández partió el crucero Chacabuco con la misión de investigar los daños causados por el terremoto.

JAMAICA

Volcán en erupción

Kingston, 4.—Avisan de las antillas francesas, que la policía acuartelada cerca del volcán Soufriere oyó ayer veintidós detonaciones y vió grandes llamaradas que salían del cráter del volcán. La montaña está envuelta por una nube. El calor es sofocante.

AUSTRIA HUNGRÍA

Triunfo de los Estados Unidos en la conferencia panamericana.—Choque entre la tropa y mineros.

Vienna, 4.—La prensa de esta ciudad dice que el congreso panamericano ha sido un gran triunfo para los Estados Unidos y temen que los americanos absorban el comercio del Brasil.

Los intereses de Alemania, Austria é Italia son tan grandes en el Brasil que esas potencias se verán en el caso de protestar contra los Estados Unidos.

Petrobrury, 4.—Ayer ocurrió un choque entre la tropa y los mineros en huelga. Ascendían á 175 los mineros heridos.

ESTADOS UNIDOS

Buques que tomarán parte en los simulacros navales.

New York, 4.—He aquí la lista de los buques que participarán en la gran revista naval que tendrá lugar hoy al mando del contralmirante Evans cuyo jefe de Estado Mayor es el capitán John Pillsbury. Escuadra, 1.ª división: Maine, navío insignia, Misacuri, Kintocky, Kearsage. Segunda división: Louisiana, Rhodeisland, New Jersey, Virginia. Segunda escuadra, contralmirante Davis. Tercera división: Alabama, insignia Illinois, Indiana, Yowa, Cuarta división: contralmirante Biarvonso, insignia, West, Virginia, Pennsylvania, Colorado, Maryland. Tercera escuadra, quinta división: Puritan, Nevada, Florida, Arkansas. Sexta división: Minneapolis, Tacoma, Cleveland, Denver. Flotilla de torpederos: Segunda flotilla: Whipple, Worden, Truaton, Hopekins, Laurence, Macctongh. Tercera flotilla: Willkes, Tingey Rodgers, Stockon Beakely, Delorz, Submarinos: Forpoi-ke, Shark, Nina, Transporte: Yankee, Naves auxiliares, Celtic, Arethuso, Abarenda, Lebanon y Leonidas.

HAWAI

Abandono de un transporte

Honolulu, 4.—Se abandonó la idea de salvar el transporte Sheridan. Se ha sacado la carga que tenía en las bodegas. El capitán y tripulantes permanecen á bordo.

MARRUECOS

El pretendiente derrotado, Tanger, 4.—Cerca de Moluya fué completamente derrotado el pretendiente al trono y muertos sus dos principales jefes.

DE NEW YORK

Sin duda, los ingleses son los reves del mar; pero los virreves son los alemanes.

Cierto que, después de Inglaterra, que tiene, según la estadística de 1904, una marina mercante de 16 millones, 900,000 toneladas, vienen los Estados Unidos con 6 millones de toneladas, mientras que Alemania figura con tres millones 300 mil; pero la navegación americana es, principalmente de cabotaje, y la alemana es de altura.

No hay más que 1333 barcos americanos dedicados al tráfico extranjero; de los cuales son de vapor 368. En el cabotaje hay nada menos que 21 788; y entre estos, 8,517 vapores.

Hoy la bandera alemana se ve en todas las latitudes representada por grandes buques, que pertenecen á grandes empresas. Hacen la competencia á los ingleses, y con frecuencia los derrotan. El alemán trabaja bien y barato; sabe hacerse querer de la gente extranjera, y, para ello, comienza por estudiarla; tiene el don de la organización, el amor al orden y el hábito de la disciplina.

Hasta la gente rica de Inglaterra viaja hoy en los vapores de las grandes líneas germánicas porque son tan seguros y tan rápidos como los ingleses y porque se trata al pasajero de una manera perfecta. La comida es ultra-fresca; la limpieza, holandesa; y la puntualidad en el servicio, prusiana.

Hace poco decía en el "Herald", Mr. Ade, un escritor humorístico americano: "Creo que los camareros de los vapores alemanes han venido al mundo con la misión de estar bien lavados, bien peinados, bien vestidos, bien cepillados. Parece que salen de una caja de juguetes.

En los últimos transatlánticos, puestos en el mar por los alemanes, hay gimnasio y salón para que jueguen los niños. Hasta se puede montar á caballo, en unos "nobles brutos" mecánicos, movidos por la electricidad. En el América, que es un barco admirable, hay elevador y un restaurant, abierto día y noche. He oído decir—pero no lo creo—que se ha creado una policía nocturna para recoger á los viajeros que, en estado de embriaguez, no dan con sus camarotes, cuando salen del restaurant á la hora

en que los gallos pelones cantan el Ave María.

Lo más meritorio que tiene la marina mercante alemana es que ha sido fomentada sin auxilio directo del Estado; esto es, sin subvenciones, como las que se pagan en Francia á constructores y armadores; sistema que se intenta copiar en los Estados Unidos. Las leyes alemanas no ponen obstáculos al desarrollo del tráfico marítimo y hasta lo facilitan, pero indirectamente; lo que no hacen es sacarle dinero al contribuyente para regalos á los dueños de astilleros y á las empresas de navegación.

Si bastaran las subvenciones para crear una poderosa marina mercante, Francia la tendría espléndida; pues no es más que de 1 millón 760 mil toneladas; mientras que la de Noruega, nación más chica y muchísimo menos rica que Francia, es de 1 millón 779 mil.

Se me ha ocurrido decir todo esto con motivo de haberse publicado el informe anual de la línea Hamburguesa-Americana, que es una de las mayores empresas de navegación del mundo. En 1904 dió un dividendo de 9 por 100; en 1905 lo ha repartido de 11. El tonelaje de esa línea es de 811,943 y lo forman 152 vapores de altura, entre ellos 9 en construcción, 28 vapores de río, 24 buques menores y 47 embarcaciones de carga y descarga. Todo en una escuadra; y que promete seguir creciendo.

ANTONIO ESCOBAR

Sorteo de setiembre

El 30 de este mes serán sorteados entre los suscritores de "Patria" que hayan pagado su recibo hasta esa fecha, cinco premios, así:

1 de \$ 50
1 " " 20
3 " " 10

RAPARL ALPIZAR A.,

Administrador. Setiembre de 1906.

Avisos de actualidad

LUIS CASTRO UREÑA vende baratos, tres balcones de hierro, con pasamanos de madera, todo en perfecto estado de servicio. En su casa de habitación pueden verse.

10 v. alt.

MOTOR

Se necesita uno. Informarán esta oficina.

Cerveceria

DE

Richmond

Arreglada ahora al estilo moderno, y bajo la dirección de un maestro cervecero (el único en Centro América) tiene el gusto de ofrecer al público consumidor.

CERVEZA BLANCA SENCILLA, tan cristalina y pura como las importadas, libre de aptiséticos nocivos, de Saccharomyces Cerevise activa, g. latina, ácido tartárico, etc., por consiguiente no puede causar dolor de estómago ni diarrea.

Contiene solo el 4 1/2 o/o de alcohol. Nuestras cervezas se despachan esterilizadas (cuellos después de embotalladas) y como están con plomajes fermentales, convienen á aquellas personas de estómago débil.

En cuanto á nuestros refrescos gaseosos, éstos se embottallan con tapones de corcho, por consiguiente no hay contaminación posible.

San José, 4 de setiembre de 1906.

CL. 4,500

"Cuatro mil quinientos colones"

Se desea colocar esta suma con primera hipoteca sobre propiedades en San José. Interés bajo y plazo cómodo. Diríjase solamente por correo, casilla número 214. San José, setiembre 5 de 1906.—10 v.

Restaurant Central

En esta fecha he comprado ese conocido restaurant; en él ofrezco al público cocina al estilo francés y alemán, atendida por un ex cliente cocinero.

Surtido completo de vinos y licores.—Cuartos amueblados.—Salones reservados.—Se hacen contratos de banquetes. American bar, sandwiches, lunches.—Establecimiento abierto toda la noche. PABLO DUCHY, antes a ministrador del Hotel de Francia en París.

CAMPOS Y CASTRO

Los señores J. M. Campos y Francisco Castro J., establecidos al lado Este del Banco de Costa Rica con un Taller de Sastrería, se ponen á las órden de su numerosa clientela y del público en general prometiendo exactitud en las obras que se les encomienden, pues cuentan con honrados y cumplidos oficiales.

OPORTUNIDAD

El que quiera con poco dinero hacer negocio, puede comprar una buena cantina y restaurant situadas en Costa de Marra, al lado del taller de muebles de don J. Morales B., a no. Se vende ese establecimiento con la patente de cantina pagada por algún tiempo.—Ejemplares en la oficina de PATRIA.

La Union del Sur

ALMACEN DE PROVISIONES

Artículos de consumo diario. Licores del país y extranjero. ALBERTO VARGAS CALVO. Apartado N° 281. San José de Costa Rica.

CLASES PRIVADAS

Ofrezco mis servicios en la enseñanza de niños ó jóvenes, de uno ó otro sexo, á los cuales no conveenga la instrucción oficial por enfermedad ó cualquier otro motivo. ELIAS JIMÉNEZ ROJAS

Apartado no. 230

Doctor Mauro R. Fernandez

Horas de consulta de 9 á 10 1/2 a. m. De 12 á 2 p. m. y de 5 á 6 p. m.. Frente al Parque Central. Antigua oficina del doctor Inksetter.

Gran regenerador del cabello

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN

Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española. A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

Ingeniero Mateo Albertazzi,

ARQUITECTO CONSTRUCTOR

y Constantino Albertazzi, Contratista,

Se hacen cargo de toda clase de trabajos de construcción. Ofrecen además piedra labrada para aceras, gradas, mausoleos. Todo á precios muy baratos. Proyecto y preventivos. Consultas profesionales. En esta oficina se reciben órdenes.

La Nacional

Situada en la calle 2ª .S

FABRICA DE TABACOS Y CIGARILLOS Premiada en la Exposición de San Luis. Esta fábrica cuenta ya con cinco años de existencia. Se despacha al por mayor y al menudeo en un departamento especial de la misma fábrica que está constantemente abierto al público.

JOAQUIN BERROCAL

Médico y Cirujano

Despacha en la Botica del Mercado.—Alajuela.

W. STEINVORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para pulperías y vinaterías

JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificio y toda clase de trabajos de carpintería Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc.
Avenida Central, frente a la Eureka—San José, Costa Rica.

MAGNIFICO NEGOCIO

Se vende un derecho a la tercera parte del Teatro Variedades. Dirijirse a ENRIQUE GOICOECHEA
San José, 24 julio 1906.

GRATIFICACION

Muy buena dará al que me presente, ó razón de una pulsera formada por una cadena de oro sólida, con ocho ó nueve monedas de oro viejas de un peso cada una, y una de dos colonos, con un candadito de plata que pende su llave y una moneda de oro de dos pesos vieja, la cual fué sustraída de mi casa.
Rafael Meza M.

10 v.

EL DOCTOR CALNEK

ha trasladado su oficina al antiguo despacho del Doctor Inksetter, frente al Parque Central.
Horas de consulta: de 11 a. m. 4 2 p. m. 1 me.

GANGA

En condiciones ventajosas para el comprador, se vende un establecimiento de pulperia y licoo, situado en uno de los mejores puntos de esta ciudad. Para informes ocurrase a las oficinas de PATRIA.—San José, 8 de agosto de 1906.—15 v.

LABORES DE MANO

Elisa v. de Durán y Catalina Fournier
Se hacen cargo de toda clase de labores de mano.
Se confeccionan trajes de señoras y niños, uniformes para señoritas, etc.
Dan clases de labores, a domicilio a 5 colonos, y en su casa a 3 colonos mensuales.—1 m

CERVEZIL



La Cerveza que ha hecho a Milwaukee famosa.

Al Siglo Nuevo Unicos agentes

Calendario

Jueves, 6.—Santa Rosa, virgen; Santos Fausto y compañeros, mártires; Eugenio, mártir; Patrocinio obispo y confesor; Elenferio, abad. Del antiguo testamento: Zacarías, profeta menor.

SANTA ROSALIA DE PALERMO, VIRGEN

(† 1160)

Santa Rosalía, virgen, protectora de Nápoles y Sicilia, fué natural de Palermo, ó hija de un noble caballero, llamado Sinibaldo, descendiente de la real familia de Carlomagno. Había sido criada desde niña en la verdadera fe y en santas costumbres, y tocada de Dios dió libelo de repudio a todas las vanidades del siglo para comenzar desde su infancia una vida enteramente consagrada a su esposo, Jesucristo. Y como sus

parientes, ya con ruegos y promesas, ya con crueles amenazas procurasen disuadirla de su santo propósito, la santa niña, temiendo la violencia que podrían hacerle, huyó secretamente de la casa de sus deudos y fué a esconderse en una cueva que halló en el monte llamado del Peregrino, donde sólo era conocida de una pastorella que le traía para su sustento un poco de pan y de leche. Dios era quien la había llamado a aquella soledad y así la regalaba con sus consuelos y visitas celestiales. Temiendo ser hollada, subía a veces a la cumbre de aquel monte y desde allí miraba la ciudad de Palermo; oía el sonido de las campanas y el rumor confuso de las gentes; y al pensar que tantos pecadores andaban por el camino de su perdición, dolíase mucho de su tan grande ceguera y desventura, y con muchas lágrimas y sollozos hacía oración por su patria y por sus conciudadanos. Tenía escritas en la pared de las rocas estas palabras. "Yo, Rosalía, por amor a mi esposo Jesús y por no faltar a la fidelidad que le he prometido, he escogido esta gruta para mi perpetua morada." En ella perseveró la santa muchos años llevando una vida muy austera y como de ángel en carne humana, hasta que su esposo divino la llamó para sí a su retiro celestial. La noche que murió vióse resplandecer con grande claridad todo aquel monte, de manera que toda la ciudad de Palermo quedó asombrada de aquella extraordinaria luz, y como supiese la causa, aquella pastora que servía a Rosalía, la descubrió, diciendo que no podía ser sino un milagro que en aquel lugar hacía Dios por la santa. Acudió entonces a él el clero y el pueblo en devota procesión, y hallando el sagrado cadáver de Rosalía lo trasladaron a la catedral, donde lo sepultaron honoríficamente; y desde aquel día comenzó el Señor a glorificar a la santa virgen con muchos prodigios, entre los cuales es digno de singular mención el que aconteció en el año de 1625 en que estando la ciudad de Palermo y toda Sicilia muy afligida de peste, sacaron en procesión de penitencia el sagrado cuerpo de Santa Rosalía, y luego se vieron libres de aquel terrible azote.

Pasatiempos

Acertaron la charada de ayer, "Tamarindo", las señoritas Elisa Esquivel I, Lucila Astúa, Anita y Nelly Mora y señores Miguel A. Casal, Marcial Rojas, Daniel Castro Q., Antonio Sauma, Daniel Jiménez, Jenaro Valverde L., Rafael Herrera J., Victor Coto, Alejandro Loaiza.

Obtuvo el premio, a la suerte, el señor Jenaro Valverde, a quien hemos enviado el libro "Córdoba", por Francisco Alcántara.

Hoy, para San José, la siguiente

CHARADA

1ª y 3ª rueda
2ª y 3ª no vale a la izquierda.
"Todo" ejemplo de dureza.

CRONICA

Cronista: Héctor Guevara S.

Mañana

tendrá efecto la velada musical con que la escuela de música Santa Cecilia obsequiará al caballero don Joaquín Bernardo Galvo. Las partes de que está compuesta son escogidas.

Serenata

Con una espléndida serenata fué obsequiada en Cartago, el lunes en la noche, la señorita Rosalía Guzmán M., por ser el martes su día onomástico.

Movimiento de Hoteles

Imperial—Día 4—Entradas: Ch. Donaldson, de Limón, Luis Bonilla, de Id., Manuel Arribas, de Cartago, Presbítero Badilla de San Isidro y Rafael Badilla de Puriscal.

Internacional—Día 4—Entradas: Juanita Caun y José A. Carmona, de Limón.

Defunciones

Día 4—Petronilla Barrantes y Chavarría, legítima de Santos Barrantes y María Florencia Chavarría, Distrito del Hospital.

Día 5—María de los Angeles Rodríguez Alvarez, legítima de Juan R.

Rodríguez y Ana María Alvarez, Distrito de la Merced.
Arturo Loaiza Monje, legítimo de José Ma Loaiza y Silveria Monje, Distrito del Hospital.

Saludo

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro amigo don Fernando Magri, propietario del Hotel Internacional de Puntarenas.

Le deseamos grata permanencia en esta ciudad.

Renuncia

Nos cuentan que Mr. Adams, superintendente de locomotoras del Ferrocarril al Atlántico, ha renunciado su puesto.

Por el pueblo

Ojalá que el comité encargado de organizar los festejos para el 15 del corriente tomara en cuenta la idea de "La República" referente a los bailes populares en las noches de los días de fiestas. El pueblo necesita también un rato de alegría.

Baile de artesanos

Se acordó en definitiva, que el baile de artesanos tenga lugar en el Edificio Metálico, siempre que concedan éste para tal efecto. Se levantó la lista de las personas a quienes se les ha de invitar y se señaló la sesión de anoche para nombrar la comisión de señoras encargadas de hacer los honores de la recepción.

Solicitudes

Varias se han presentado ante la respectiva secretaría para obtener las plazas de obstétricas recientemente creadas por nuestra municipalidad para atender a la clase pobre. Algunas han sido desechadas.

El New Cash Store

A demás de las muchas especialidades con que hoy cuenta "El New Cash Store", las ha aumentado en el ramo de sombreros finísimos, de japa y fieltro para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todos a la última moda.

También ha recibido últimamente, la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, pura, rica, barata, etc. etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento se propone complacer y aumentar su marcha, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos.

Puerto Limón, C. R. Setiembre 1º de 1906

Prórroga

Se venció ayer la que le fué concedida a la Compañía de Zarzuela Cousirat-Peralta, sin encontrarse en esta ciudad el representante de ella, ni haber siquiera indicios de su próxima llegada. Lo sentimos, pues la temporada teatral prometida.

Ataque

Ayer a las 10 de la mañana sufrió un ataque el albañil Crisanto Mora, que se encontraba trabajando en el edificio de la Gobernación.

Reunion

Anteanoche se reunieron las directivas de los Clubs Josefino y Costarricense acordando celebrar el match de foot ball el 15 del actual, a las 8 de la mañana, en la Sabana de Mata Redonda.

Algunos

propietarios de casas acatando el orden del Agente 1º, han dado principio a blanquear los frentes; pero otros aun no lo han hecho, no obstante faltar tan pocos días para el 15.

Enfermo

El apreciable anciano don Elías Romero Castro, sigue bastante mal de su dolencia. Lo sentimos.

Café Europa

No esperará más nuestro público. El domingo entrante abrirá sus puertas este importante café, que será el punto de reunión de la sociedad josefina. Ya lo dijimos, su propietario don José Castells no ha omitido gasto alguno, en el arreglo, quedando por consiguiente el único en su clase en cuanto a lujo y confort.

Herido

El martes por la noche fué gravemente herido H. Monlouis, en una mano, por un amigo y paisano suyo. La lesión fué producida con un vaso de cristal.

Defunción

En Heredia murió en la noche del martes, víctima de un ataque al co-

razón el caballero don Paulino Ortiz, importante vecino de aquella ciudad. Paz a sus restos y resignación a su familia.

Asueto

Ayer fué día de salida para las alumnas del Colegio de Nuestra Señora de Sión.

Visita

Ayer tuvimos el gusto de saludar en nuestra redacción al virtuoso sacerdote y ameno escritor, amigo nuestro, presbítero don Juan Garita cura párroco de Santa Ana.

El señor Garita pasará una temporada en Heredia por hallarse su salud algo quebrantada.

Entre nosotros

De Jiménez llegó ayer a esta ciudad nuestro amigo el activo comerciante don Federico Noboa, a quien presentamos atento saludo.

Pan barato

Se dice que "El Molino Victoria" esta blecerá, muy pronto, panaderías en San José y Cartago, y sucursales en las demás provincias.

Nos alegramos por el pueblo, pues la competencia abarata el artículo y lo mejora. Además la "harina del molino" es de calidad inmejorable por su pureza.

Aproposito

Justo sería que a los jóvenes que reciben clase de milicia, se les concediera las horas de la tarde para que descansen de las fatigas de la mañana, ó que los ejercicios tengan lugar por las tardes para dedicar las demás horas al estudio. Como actualmente se hace, con qué gusto puede estudiar un joven después de comer y andar por espacio de dos horas y media? Eso mejor que nadie lo saben los encargados de la enseñanza.

Preparativos

En la vecina villa de Desamparados, se hacen muchos y buenos preparativos para festejar el aniversario de nuestra independencia. Habrá bailes social y popular y se representarán comedias en obsequio de los escolares.

Personales

Procedentes de Limón llegaron don E. Pucci y el doctor J. Caballero.

—El Presbítero Garmona estuvo entre nosotros.

—Mr. C. Donaldson se halla en esta capital procedente de Limón.

—Del mismo lugar don Luis Bonilla.

—Mejor de salud se encuentra la chiquitina de don Enrique Hine.

—Mucho sentimos que la simpática señorita Mercedes Chacón continúe mal de la enfermedad que la tiene postrada en cama.

Ojo, lector

Llamamos la atención del público para que la fije en el aviso que hoy publicamos de la gran cervecera de Mr. Richmond. Por él veremos y probando una botella sabremos que el consumidor encontrará en ella una bebida exquisita y barata.

Peste

Persona llegada de Santa María de Dota nos informa que en aquella apartada región la disenteria está haciendo grandes estragos en los niños.

Un consejo oportuno

Nos permitimos llamar la atención a quien corresponda, para que al distribuir totalmente entre las diferentes Juntas de Educación de la República los útiles del almacén escolar, tomen en consideración a aquellas que no contando con entradas para llenar sus muchas necesidades son acreedoras a mayor cantidad de útiles. Tanto en la provincia de San José como en las demás partes, hay juntas que por su gran pobreza se ven los niños que asisten a la escuela, privados de lo más necesario para su aprendizaje.

Al Variedades

Hemos notado bastante entusiasmo en el público por asistir esta noche al teatro de Variedades para presenciar el estreno de la interesante zarzuela La Cara de Dios. Esperamos que la Empresa Barranjon obtenga un triunfo completo.

Maritima

Ayer ancló en Limón el vapor alemán Alps, procedente de New Orleans sin pasajeros, carga ni correspondencia.

Lucesillas

Se nos informa que se han pedido 5 mil bombas de diferentes colores para la iluminación de los parques en las noches de fiestas.

Compañía Hamburguesa Americana

LINEA ATLAS

Vapores correos: Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhelm y Sibiria

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así.

Primera clase.—Limón a New York \$ 40-00
Ida y vuelta, 75-00
San "José," Junio 12 de 1906.

JOHN M. KEITH, AGENTE

Taller de Relojería y Mecánica

(o)

Composición garantizada de toda clase de relojes, máquinas de escribir, aparatos de ingeniería, fonógrafos, cajas de música, armas de fuego, etc., etc

Precios sumamente módicos
Taller frente a la casa de don Federico Tinoco, contiguo al Consultorio del doctor E. Uribe R.

FEDERICO ROA. E.

Para las fiestas del quince de Septiembre 1906

En la Zapatería Española se encuentra el mejor surtido de calzado de charol y blanco, a precios reducidos. Clases inmejorables.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿Sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES
Constantemente renueva sus existencias
Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes
San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 219 Telefono numero 36

Precios baratos

ERNESTO MARTIN

ABOGADO y NOTARIO

OFICINA: frente al costado Este del Banco de Costa Rica
San José, agosto de 1906.

Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A. MONTERO

Se ha enriquecido con un nuevo surtido de mercaderías, tales como: el afamado papel de música, español; libros en blanco, papel para cartas; E. Gaustier; anatomía y filosofía; recreaciones infantiles; colección de juegos para niños; manual de esgrima; vegetales que curan y vegetales que matan; ortografía y ortología por Marroquín; gramática práctica por Isaza, idm de Bello anotada por Cuervo, Amado Nervo; Perlas Negras, Poesías.
Campano ilustrado; diccionario castellano, Julus Simón; manual de fil. sofía, Cervantes; Don Quijote; Le Sage; Gil Blas; Mesa y Leopard, historia de América, 2 tomos.

Precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colchonería á gusto del consumidor, pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña San José, julio de 1906.

Papas

De la mejor clase que se produce en Cartago y á más bajo precio que el corriente en plaza.

Venta por mayor y al menudeo al lado de la Botica Universa, frente al Mercado.

MANUEL MONGE C.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirugía

OFICINA CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina } De 8 á 10 a. m.—
Noroeste del Mercado. } y de 1 p. m. á 3 p. m.

Gran Fabrica de cacao molido

EN GUADALUPE

Agente general en «La Reforma», Tomás Carrasco, donde se despacha á domicilio al por mayor.

DANIEL BLANCO B.

Brillante negocio

Se vende una finca de 150 hectáreas, que tiene 15,000 palos de hule de 4 á 8 años 50 manzanas de pastos, tiene una casa de habitación en buen estado, posee excelentes guas y está situada en Chilamate de Sarapiquí.

Para juicio y condiciones, entienda en San José con el Licenciado don Ernesto Martín ó con el señor don Manuel Velásquez, y en San Rafael de Heredia con

PROSPERO VARCAS

1—mes

HOTEL INTERNACIONAL DE PUNTARENAS

Unico de primera clase en este puerto.

Unicos, agosto de 1906.

Puntarena

FERNANDO MAGRI
Administrador.

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

FOLLETIN DE PATRIA

6 de setiembre de 1906. 25

Marta

Novela costarricense

(Escrita expresamente para PATRIA)

—Yo sí. Se presenta una ocasión. No te vas así, de cualquier modo. Justificáremos tu partida. Es cuestión de diplomacia.

—Pero Pedro! abandonar yo el campo, separarme de Marta?...no, no quiero oírte.

—Escucha y no te enredes en la pita. El mes entrante se reunirá en Tegucigalpa el tercer Congreso de Estudiantes Centroamericanos; á la Escuela de Derecho se

le ha pasado una comunicación excitándola para que envíe tres delegados. Dime ¿no podrías ser tú uno de los que fueran dignamente á representarla? Si te place, si accedes, yo me encargo de todo, serás mi candidato, irás.

—Pensemos eso bien, Pedro. Pensémoslo bien.

—No necesita pensarse. Si en tí recayera la elección, cosa que no dudo, qué tremendo cachetazo sería para todos los que tratan de enlodar tu nombre! La vindicta pública te absolvería y tu rehabilitación moral ante tus condiscípulos y ante la sociedad entera no se haría esperar. Volverías á ser lo que antes eras; mientras que ahora no faltan gentes que te miran de soslayo.

—Pero sepármelo de Marta.....!

—Por dos meses, á lo sumo. Pasan proto. Marta misma se alegrará de que te nombren, porque ella es vanidosa, al fin mujer, y de presumir es que le halaga tu papel, que vean todos que

LA BARCELONA

—DE—

ANTONIO MONTEALEGRE

—DE—

mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA

JARDINERIA

EL PORVENIR

La Sabana

Quinto Braghiroly

Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería «El Porvenir» es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis

avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Útiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el

DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.

Se aplican como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo.

Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

MARCA MICADO

El mejor té «English Breakfast» que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & Zeddon BOTICA FRANCESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, bandurrias etc. etc.

Compra mandolinas viejas.

has sido escogido dentro de nosotros para llevar al Congreso la voz de nuestra digna y levantada juventud. Dime que aceptas y no lo pienses más.

—Y qué tengo yo que hacer?

—Hablar mucho de unión centroamericana, de parecido de razas y de costumbres, de confraternidad, etc. Tú tienes facilidad de palabra, que es lo único que se necesita para que esa gente quede satisfecha y haga brillar muy alto la delegación de Costa Rica. Los periódicos de allá vendrán haciéndose lenguas de tus facultades oratorias, de tus convicciones unionistas y de tus méritos como estudiante aventajado. Creeme, Luis, con nada podrás pagarme el bien que te procuro.

—Te lo agradezco, Pedro, pero no me decido. Marta está por encima de toda otra seducción.

—Pesa bien lo que resuelvas. De un lado se halla el triunfo, del otro el desprestigio, el abandono.

—Aun tengo fuerza para la lu-

cha. En todo he procedido como caballero y nadie podrá condenarme.

—Qué no? No conoces tú á los hombres. Eres muy niño. Te imaginas acaso que todos son como nosotros, que en todos alienta la hidalguía que en nosotros es innata? Te equivocas medio á medio. Consulta con la almohada lo del Congreso y me lo comunicas mañana, porque el sábado—dentro de cuatro días—nos reunimos en la Escuela para hacer los nombramientos. No hay tiempo que perder. Y ya que vas ha escribirle á Marta, consúltale el caso.

Luis abrió la gabela de una mesa, sacó papel y se puso á escribir. Mientras tanto los ojos de Pedro González brillaban con siniestra luz, sin saber por qué.

—Terminaste? A ver, qué dices?

—Tengo tanto que decir, que digo poco. Le cuento que debido á tu amabilidad logro comunicarme con ella; que estoy triste y contrariado por todo lo que de mí se

SASTRERIA

DE

VICENTE MONTERO C.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses.
1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.



PULPERIA, VINATERIA Y BILLAR

Artículos frescos y licores de todas clases

Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIEN BLANCA YMARCESTRELLA NEGRA

ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTARICA
CAFE BENEFICIADO
COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina.—Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

MANUEL ROMERO

El mejor almacén de la República.
Mercaderías renovadas mensualmente
Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía
Paraguas.
El famoso perfume FERIA

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional] hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar trozos y soleras para cadamillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acepillars, machiembrar, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos á celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos á buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños especiales.—San José, julio 21 de 1905.—Wolf & Ca. 15 v.

dice; que no puedo vivir sin verla....

—Y de tu viaje á Honduras, no le cuentas nada?... Pónle una posdata.

—No estaría de más, en realidad. Pero.....

—No andes con tantos peros. De una vez.

Accede Luis, y Pedro, afectando indiferencia, se pasa la mano por los ojos y bosteza.

Se guarda la carta, se despidió, monta á caballo y se aleja á todo trote.

Eran ya más de las 11 y no podía llegar á tiempo. La importantísima misiva no iba á ser entregada aquella misma noche. Tendría que esperar.

—Ah, qué idea! la pongo por debajo de la puerta, para que la cría la receja y se la entregue. Así la leerá por la mañana, que es lo que precisa.

Y tal como lo pensó lo hizo, no sin que su mano zozobrara, no sin que sus nervios, de suyo impasibles, sufrieran alguna conmoción. Llegóse luego á su cuarto y á solas con su conciencia se quedó dormido sobre el sofá, calculando que no todo sale en el mundo á la medida de los deseos, calculando que en los áridos problemas de la vida mientras unos se quedan cortos otros se pasan de listos, y que él, quizás, porque la suerte no le era propicia, se hallaba entre los últimos.

Una terrible pesadilla, amenazante como la boca de un abismo, fué la que lo sacó de su letargo. Había visto á Marta entre las sombras, deslizarse pavorosa perseguida por un hombre cuya fisonomía no era la de Luis; la había visto en el trágico momento en que un raptor la hacía presa de sus insanos apetitos; ella defendiéndose con bravura y él acometiéndola con ímpetu de fiera.